



11 DE JULIO DE 2024

OTAN ACUERDA OTORGAR APOYO FINANCIERO A UCRANIA EN 2025



Fuente: Telemadrid

10/07/2020 – Los líderes de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) dieron a conocer que acordaron aportar un mínimo de 43,000 millones de dólares para Ucrania en 2025 para apoyar “una fuerza capaz de derrotar” a Rusia y “disuadirla” de posibles conflictos en un futuro. También anunciaron la creación de la Asistencia de Seguridad y Entrenamiento para coordinar la ayuda y del Centro Integrado de Ciberdefensa. Además, solicitaron a China el cese total del apoyo material y político a Rusia, condenaron las exportaciones de artillería de Corea del Norte e Irán y criticaron el permiso otorgado por Bielorrusia para el uso de su territorio e infraestructura por las fuerzas rusas.

En este marco, las autoridades de Países Bajos, Dinamarca y Noruega comenzaron a enviar aviones cazas F-16 de fabricación estadounidense a Kiev, que iniciarán operaciones este verano. En tanto, el presidente ucraniano, Volodímir Zelenski, visitó el Capitolio de Estados Unidos para fortalecer relaciones con legisladores que votarán el apoyo futuro para su país. Por otra parte, autoridades rusas informaron que interceptaron un avión de patrullaje de la Fuerza Aérea noruega que se aproximaba a su frontera estatal.

[Europa Press](#); (1); (2); (3); (4) [Reuters](#)

POLÍTICA EXTERIOR

LA CANCELLER PARTICIPÓ EN UN FORO SOBRE SEGURIDAD ALIMENTARIA

10/07/2024 – La canciller Alicia Bárcena participó en un evento sobre fomento a la resiliencia de los agricultores, organizado por la World Food Prize Foundation y el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT, por sus siglas en inglés). El foro convocó a más de 400 agricultores, científicos, líderes de agronegocios, formuladores de políticas, entre otras partes interesadas, para implementar estrategias que mejoren los medios de vida de los agricultores, así como contribuir a la paz y seguridad alimentaria de la población mundial. La secretaria de Relaciones Exteriores señaló el interés de México en lograr el Objetivo 2 de la Agenda 2030 de las Naciones Unidas por medio de la actividad de institutos como el CIMMYT, sin embargo, resaltó que aún no se logran los objetivos globales sobre seguridad alimentaria.

[X: @SRE_mx](#) [X: @aliciabarcena](#) [La Jornada](#)

AMÉRICA DEL NORTE

EE. UU. BUSCA IMPEDIR QUE CHINA Y OTROS PAÍSES ELUDAN ARANCELES AL ACERO Y ALUMINIO

10/07/2024 – El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, anunció nuevas medidas para luchar contra la elusión de los aranceles estadounidenses sobre el acero y el aluminio por parte de China y otros países. La Casa Blanca señaló que las importaciones de productos de acero procedentes de México estarán sujetas a aranceles estadounidenses del 25% en virtud de la “Sección 232”, a menos que se documente que el metal ha sido fundido y vertido en un país de América del Norte. Del mismo modo, para que las importaciones de productos de aluminio desde México escapen a los aranceles del 10% de la Sección 232, no deben contener aluminio primario fundido o colado en China, Rusia, Bielorrusia o Irán. Los importadores de estos productos en Estados Unidos tendrán que presentar un certificado de análisis al Servicio de Aduanas y Protección de Fronteras nacional en el que conste el país de origen de los metales.

[The White House ; \(1\)](#)

ESTADOS UNIDOS DESPLEGARÁ ARMAS DE LARGO ALCANCE EN ALEMANIA

10/07/2024 – Según un comunicado de la Casa Blanca, Estados Unidos comenzará a desplegar misiles de crucero Tomahawk en Alemania, con la finalidad de reforzar la disuasión militar de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) en Europa. Ambos países anunciaron que los “despliegues episódicos” de los misiles de largo alcance comenzarán en 2026 e incluirán también unidades de fuego convencionales de largo alcance como SM-6 y “armas hipersónicas en desarrollo”. El anuncio de la medida se da al margen de la cumbre de la Alianza militar que se celebra esta semana en Washington.

[Deutsche Welle](#) [White House](#)

TRIBUNAL DA “LUZ VERDE” A DEMANDA CONTRA CANADÁ POR SUPUESTO MALTRATO A MIGRANTES EN CENTROS DE DETENCIÓN

10/07/2024 – El Tribunal Superior de Justicia de Ontario, Canadá, admitió una demanda colectiva en contra del Gobierno canadiense por presuntamente violar los derechos de más de 8300 migrantes detenidos en cárceles provinciales y territoriales entre 2016 y 2023 por parte de la Agencia de Servicios Fronterizos. La demanda solicita

una indemnización de 100 millones de dólares, bajo el argumento de que la detención de migrantes junto a sospechosos criminales es de naturaleza administrativa, no punitiva, y viola los derechos humanos. El tribunal rechazó las objeciones del Gobierno, que no ha indicado si apelará la decisión. “Los inmigrantes detenidos fueron encarcelados en prisiones provinciales y enfrentaron las mismas condiciones que los reclusos criminales [...]”, indicó el juez Benjamin Glustein.

[Europa Press](#)

AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

PANAMÁ CIERRA MÁS CRUCES EN LA REGIÓN DEL DARIÉN

10/07/2024 – El Gobierno de Panamá anunció el cierre de “entre cuatro y cinco pasos” en la región del Darién. Según Frank Ábrego, ministro de Seguridad Pública panameño, se pretende dirigir a los y las migrantes a “un paso humanitario”, así como disminuir el flujo de personas que transitan por la zona. Las autoridades anunciaron que en los próximos días comenzará la coordinación con los países vecinos para la repatriación de los migrantes interceptados, en el marco de un acuerdo con Estados Unidos. La medida fue criticada por el presidente colombiano Gustavo Petro, quien señaló que “la migración se frena quitando bloqueos económicos y mejorando la economía del sur”.

[EFE](#)

MISIÓN DE EXPERTOS DE NACIONES UNIDAS VIAJA A VENEZUELA EN EL MARCO DE LAS ELECCIONES

10/07/2024 – La Organización de las Naciones Unidas (ONU) anunció la llegada a Venezuela de un panel de expertos rumbo a las elecciones presidenciales del 28 de julio. La disposición responde al Acuerdo de Barbados, que el Gobierno venezolano y la oposición firmaron en octubre de 2023. El trabajo de la misión es elaborar un reporte sobre los comicios para entregarlo al secretario general de la ONU, António Guterres. Por su parte, el Gobierno de Venezuela declaró que el presidente y candidato a la reelección, Nicolás Maduro, competirá en desventaja en las elecciones debido a las sanciones internacionales, que han limitado su capacidad de gestión. El ministro de Relaciones Exteriores, Yván Gil, declaró que agentes externos “buscan distorsionar la voluntad del pueblo”. En respuesta, la oposición ha manifestado que enfrenta al gobierno en condiciones desfavorables, ya que Maduro cuenta con el apoyo de los medios y los recursos del Estado.

[EFE Europa Press](#)

EL EXJEFE PARAMILITAR SALVATORE MANCUSO SALDRÁ DE PRISIÓN

10/07/2024 – El Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario (INPEC) de Colombia confirmó que el exjefe de las Autodefensas Unidas de Colombia (AUC), Salvatore Mancuso, saldrá de la cárcel de La Picota, después de que la jueza Luz Amparo Zamora le concedió la libertad condicional en marzo. Según la orden judicial, Mancuso no podrá transitar libremente por varios departamentos en los que desarrolló su actividad criminal como jefe de las AUC. Mancuso fue condenado a 40 años de cárcel por la masacre de El Aro, aunque no llegó a cumplir esta pena por sumarse al mecanismo Ley de Justicia y Paz promovido por el expresidente Álvaro Uribe. En esa línea, deberá viajar a Medellín, donde ejercerá sus labores como gestor de paz. Dicho cargo ha sido cuestionado por el Tribunal de Justicia y Paz de Barranquilla.

[Europa Press](#)

EUROPA

POLONIA CIERRA EL PASO FRONTERIZO PARA EL TRANSPORTE DE MERCANCÍAS DESDE BIELORRUSIA

10/07/2024 – Las autoridades polacas anunciaron el cierre del único paso fronterizo para el transporte de mercancías pesadas que quedaba abierto desde Bielorrusia, el cual se encuentra situado en la ciudad de Kukuryki, en la provincia polaca de Lublin, en el este del país. Previamente, el ministro de Exteriores polaco, Radosław Sikorski, había anunciado que el Gobierno estaba estudiando la posibilidad de cerrar todos los puestos fronterizos con Bielorrusia a medida que aumenta la tensión entre las partes, especialmente en torno a la cuestión migratoria. Varsovia ha acusado a Minsk de hacer uso de la crisis de refugiados en la frontera entre ambos países para ejercer una mayor presión sobre el país vecino en plena guerra de Ucrania.

[Europa Press](#)

MACRON LLAMA A LA UNIDAD PARA FORMAR UNA “MAYORÍA SÓLIDA Y PLURAL”

10/07/2024 – El presidente de Francia, Emmanuel Macron, solicitó, mediante una carta dirigida a “todas las fuerzas políticas”, entablar un “diálogo sincero y leal para construir una mayoría sólida, necesariamente plural”, tras las elecciones legislativas que frenaron a la extrema derecha de Marine Le Pen. El mandatario resaltó que “nadie obtuvo una mayoría suficiente por su propia cuenta” y que estas elecciones “marcan una clara demanda a favor del cambio y el reparto del poder”, según información difundida por varios medios de comunicación franceses. En este sentido, Macron concluyó que “lo que los franceses han elegido en las urnas debe ser concretado mediante actos por parte de las diferentes fuerzas políticas”.

[Europa Press](#)

PRIMER MINISTRO DE LA INDIA LLEGA A AUSTRIA

10/07/2024 – El primer ministro indio, Narendra Modi, fue recibido con honores militares por el canciller federal de Austria, Karl Nehammer, tras su llegada a Viena. Ambos líderes exploraron vías hacia una paz “justa y duradera de acuerdo con la Carta de las Naciones Unidas”. Modi destacó la importancia de poner fin a la guerra en Ucrania y agradeció el recibimiento. Por su parte, el canciller Nehammer ofreció la mediación de Austria en el diálogo para finalizar el conflicto. Además, ambos mandatarios expresaron su deseo de intensificar las relaciones bilaterales y aumentar el comercio, que el año pasado alcanzó los 2925 millones de dólares. El primer ministro indio también se reunió con el presidente de Austria, Alexander Van der Bellen. La visita de Modi coincide con el 75º aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas entre Austria e India en 1949.

[Deutsche Welle](#)

ÁFRICA, ASIA, Y MEDIO ORIENTE

PRIMER MINISTRO ISRAELÍ DECLARARÁ EN JUICIO POR CORRUPCIÓN, SIGUE CONFLICTO CON LÍBANO

10/07/2024 – El tribunal de Distrito de Jerusalén determinó que el primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, deberá declarar a partir del 2 de diciembre en un juicio por corrupción. El jurado declaró que se tomó en cuenta la situación excepcional que enfrenta el ministro, con referencia a la guerra en Gaza, sin embargo hay un “interés público por avanzar en el caso”. Los abogados de Netanyahu habían pedido al Tribunal aplazar el inicio de las

declaraciones hasta 2025. En otros temas, el ejército israelí lanzó un ataque en Janta y Barachit, en Líbano, ubicadas en el noreste y sur del país, respectivamente. La ofensiva, según reportes militares, fue en contra de infraestructura perteneciente a la milicia libanesa Hezbolá, después de que las operaciones del grupo en territorio israelí dejaran dos civiles muertos.

[Europa Press Deutsche Welle](#)

CHINA ABRE INVESTIGACIÓN SOBRE BARRERAS COMERCIALES DE LA UNIÓN EUROPEA

10/07/2024 – El Ministerio de Comercio de China anunció el inicio de una investigación formal sobre las barreras comerciales impuestas por la Unión Europea (UE) a las empresas chinas. El caso, que se extenderá hasta inicios del próximo año, se centrará en las prácticas de la UE y sus reglas de implementación. El Ministerio de Comercio habilitó canales para que las partes interesadas presenten sus posturas y accedan a información relevante sobre la investigación, con un plazo de veinte días para la presentación de comentarios iniciales. La decisión se produce en respuesta a la reciente aplicación de aranceles compensatorios por parte de la UE a los vehículos eléctricos chinos, una medida que el gigante asiático considera injustificada y proteccionista. Dado que faltan cuatro meses para que los aranceles entren en vigor de forma definitiva, Pekín espera que el bloque dé marcha atrás, por lo cual ha elevado la presión comercial.

[Deutsche Welle](#)

TAILANDIA ANUNCIA RENOVACIÓN DEL SENADO

10/07/2024 – La Comisión Electoral de Tailandia aprobó 200 nuevos senadores que reemplazarán a la Cámara Alta que había sido designada por los militares. Aunque el nuevo Senado no votará para aprobar al primer ministro, sí tendrá el poder de revisar leyes y nombrar miembros clave de organizaciones como la Comisión Electoral y la Corte Constitucional, lo que podría dificultar el gobierno del partido en el poder, Pheu Thai. El nuevo Senado inicia un mandato de cinco años este mes y refleja la disminución de la influencia del ex primer ministro Thaksin Shinawatra, cuyo partido había dominado la política tailandesa hasta las elecciones del año pasado. Además, Pheu Thai enfrenta dos casos legales que podrían resultar en el encarcelamiento de Thaksin y la destitución del primer ministro Srettha Thavisin.

[Reuters](#)

ORGANISMOS INTERNACIONALES

ONU REPORTA QUE ISRAEL BOMBARDEÓ CUATRO ESCUELAS QUE ALBERGABAN DESPLAZADOS

10/07/2024 – La Agencia de las Naciones Unidas para los Refugiados Palestinos (UNRWA, por sus siglas en inglés) confirmaron que las fuerzas israelíes bombardearon cuatro escuelas convertidas en refugio para los gazatíes desplazados en la Franja de Gaza. Philippe Lazzarini, jefe de la Agencia, informó que desde que comenzó la guerra han sido alcanzados dos tercios de las escuelas de la UNRWA en esa región. Información del Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA) puntualiza que casi 38,000 palestinos han muerto y más de 87,000 han resultado heridos, además de que los recursos de alimentos, alojamiento, salud y medios de subsistencia son “críticamente bajos”. Cerca de 1.9 millones de personas están desplazadas.

[Naciones Unidas](#)



CENTRO DE ESTUDIOS INTERNACIONALES
GILBERTO BOSQUES
ANÁLISIS E INVESTIGACIÓN

Coordinadora General

Aliza Chelminsky

Coordinación y revisión

Rosa Eugenia Sandoval Bustos

Investigación y elaboración

Darah Michelle Palafox Guerrero
Carolina Guadalupe Robles Dávila
Verónica Castro Flores

Arantxa Alarcón Castro (Servicio Social)
Mariana Tabares Luna (Servicio Social)
Oscar Ernesto León Cruz (Servicio Social)
Alexandra Villalba Céspedes (Servicio Social)

Julio de 2024



<http://centroilbertobosques.senado.gob.mx/>